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В свете видимых преобразо-
ваний качество инвестиционных 
перспектив нашей страны стало 
высоко оцениваться в международ-
ном экономическом сообществе. 
Два года назад даже высказыва-
лись предположения, что при усло-
вии таких темпов и готовности к 
переменам у потенциальных инве-
сторов есть перспектива долго-
срочных вложений в Узбекистане, 
который может стать новым драй-
вером для привлечения прямых 
иностранных инвестиций и роста 
экономики в Центральноазиатском 
регионе. В числе перспективных 
направлений называли строитель-
ный, банковский, телекоммуника-
ционный секторы и туризм. 

Иностранные инвестиции 
позволят привлечь новые техно-
логии, ускорить разработку запа-
сов, повысить занятость и уровень 
налоговых поступлений. В про-
шлом году нашу страну впервые 
включили в Индекс регуляторных 
ограничений прямых иностран-
ных инвестиций Организации 
экономического сотрудничества 
и развития (ОЭСР), который явля-
ется индикатором степени откры-
тости экономик разных стран для 
иностранных инвесторов. Пози-
ция того или иного государства в 
индексе определяется исходя из 
отсутствия действующих огра-
ничений на долевое участие ино-
странных инвесторов в предприя-
тиях, необходимости в получении 
дополнительных разрешений, 
ограничений по найму ключевого 
персонала и других факторов, 
которые могут препятствовать 
привлечению иностранных инве-
стиций в экономику страны.

(Окончание на 2-й стр.)

Экономика

ПОЧЕМУ НАВОИЙСКИЙ  
РЕГИОН ПРИВЛЕКАТЕЛЕН  

ДЛЯ ИНОСТРАННЫХ ИНВЕСТОРОВ

За строкой постановления

КАК ИЗМЕНИТСЯ КОМПЛЕКС 
«ШАХИДЛАР ХОТИРАСИ»

Мемориальный комплекс «Шахидлар хотираси» 
имеет большое историческое значение в 

увековечении памяти жертв репрессий, изучении  
и популяризации наследия предков, репрессированных  
в период тоталитарного режима, проявивших  
мужество и самоотверженность в борьбе  
за независимость Родины, свободу народа, отдавших 
свои жизни во имя мира и благополучия будущих 
поколений. Этот духовно-просветительский центр 
и сегодня играет важную образовательную роль 
для соотечественников, особенно молодежи.

Распоряжением Президента  
«О дополнительных мерах по 
более глубокому изучению насле-
дия и увековечению памяти жертв 
репрессий» от 8 октября 2020-го 
утверждена «дорожная карта».  

В ней отмечена необходи-
мость создания в мемориальном  
комплексе «Шахидлар хотираси» 
в городе Ташкенте символиче-
ской книги памяти с именами 
жертв репрессий, укрепления 

материально- технической базы 
Государственного музея Памяти 
жертв репрессий при Кабинете 
Министров Республики Узбеки-
стан, музеев Памяти жертв репрес-
сий, созданных при высших 
учебных заведениях в регионах, 
а также развитие деятельности 
общественного фонда «Шахидлар 
хотираси», обновления состава 
попечителей данного фонда и уси-
ления поддержки с их стороны, а 
также привлечения грантов меж-
дународных финансовых институ-
тов, стран-доноров, зарубежных и 
благотворительных организаций.

(Окончание на 3-й стр.)

Мнение

В преддверии международной 
конференции высокого уровня 
«Центральная и Южная Азия: 
региональная взаимосвязанность. 
Вызовы и возможности», которая 
состоится 15-16 июля в Ташкенте, 
корреспондент ИА «Дунё» побеседовал 
с Чрезвычайным и Полномочным 
Послом Исламской Республики 
Пакистан в Узбекистане Саидом 
Али Асадом Гилани о значении 
предстоящего мероприятия для 
дальнейшего развития коннективности 
между двумя регионами, а также 
узбекско-пакистанских отношений.

- Двусторонние отношения между Пакистаном и 
Узбекистаном уходят корнями глубоко в историю. 
Наши страны имеют общую культуру и духовные 
ценности.

С момента обретения Узбекистаном незави-
симости страна уверенно развивалась. Однако в 
2016 году на этой траектории развития произошло 
очень существенное и заметное изменение. Под 
руководством уважаемого Президента Шавката  
Мирзиёева Узбекис тан вступил в новый этап разви-
тия. Я вижу, что изменилось мировоззрение насе-
ления страны. На международном и региональном 
уровнях Узбекистан стал важным актором. Точно так 
же пакистано-узбекские отношения обрели новый  
характер. 

На этом фоне отношения между двумя нашими 
странами находятся на очень высоком уровне.  
У нас имеются общность интересов, одинаковое 
видение политических вопросов, таких как обеспе-
чение мира в Афганистане, соблюдение прав чело-
века, и многих других. Что касается социально-эко-
номической сферы, наша двусторонняя торговля уже 
перешагнула отметку в сто миллионов долларов и 
должна выйти на новый уровень по мере улучшения 
ситуации в Афганистане. 

(Окончание на 2-й стр.)

Посол Пакистана Саид Али Асад Гилани: 
ТАШКЕНТСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 

СТАНЕТ ЗНАКОВЫМ ДОСТИЖЕНИЕМ 
И БОЛЬШИМ ВКЛАДОМ УЗБЕКИСТАНА 

В РАЗВИТИЕ МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО 
СОТРУДНИЧЕСТВА

Учитывая важное значение священного Курбан 
хайита в утверждении свойственных нашему народу 
таких высоких качеств, как гуманизм, доброта и 
милосердие, щедрость и взаимное согласие, а также 
в целях возвеличивания национально-духовных цен-
ностей:

1. Принимая во внимание решение Управления 
мусульман Узбекистана о совпадении в 2021 году 
первого дня Курбан хайита с 20 июля - вторник, 
установить 20 июля 2021 года в стране как день 
праздника Курбан хайит.

Принять к сведению, что Указом Президента 
Республики Узбекистан от 10 мая 2021 года  
№ УП-6222 «О внесении изменений в Указ  
Президента Республики Узбекистан от 3 декабря 
2020 года № УП-6122 «Об установлении дополни-
тельных нерабочих дней в период празднования 
официальных дат и переносе выходных дней в 2021 
году» 21-22 июля 2021 года также установлены 
нерабочими днями.

2. Совету Министров Республики Каракалпак-
стан, хокимиятам областей и города Ташкента в 

сотрудничестве с Комитетом по делам религий 
при Кабинете Министров Республики Узбекистан, 
Министерством по поддержке махалли и семьи, а 
также общественными организациями провести 
широкую разъяснительную работу о преимуще-
ствах проведения Курбан хайита в кругу семьи в 
соответствии с национальными и религиозными  
традициями нашего народа с соблюдением требо-
ваний карантина.

3. Рекомендовать Национальной телерадиоком-
пании Узбекистана, Национальному информаци-
онному агентству Узбекистана и другим средствам 
массовой информации освещать мероприятия, свя-
занные с празднованием Курбан хайита.

4. Контроль за исполнением настоящего поста-
новления возложить на Премьер- министра Респу-
блики Узбекистан Арипова А.Н.

Президент 
Республики Узбекистан 

Ш. МИРЗИЁЕВ 
Город Ташкент, 
13 июля 2021 года.

Постановление 
Президента Республики Узбекистан

О ПРАЗДНОВАНИИ 
КУРБАН ХАЙИТА

Дилфуза Гулямова.
«Правда Востока».

Результатом ведения в последние годы политики форсированных инвестиций стала 
возросшая заинтересованность зарубежного бизнеса во вложениях в экономику региона. 
С одной стороны, Узбекистан существенно продвинулся в рейтинге по ведению бизнеса; 
с другой, претворяются в жизнь заявляемые инвестиционные реформы, в которых 
главным приоритетом обозначены диверсификация экономики и переход к производству 
продукции высокотехнологичных отраслей с высокой добавленной стоимостью. 

В нашей стране набирает обороты работа по 
внедрению информационных технологий, что 
повышает удобство жизни населения. Сегодня 
через Единый портал интерактивных государ-
ственных услуг оказываются услуги 253 видов. 
В нынешнем году намечено внедрить еще 60 и 
упростить оказание свыше 50 услуг.

Самое важное, эти меры способствуют сни-
жению объема бумажной работы, сокращению 
бюрократии и коррупции, экономии времени 
и денег пользователей, повышают эффектив-
ность деятельности.

Указом Президента Республики Узбекистан 
от 5 октября 2020 года была утверждена Стра-
тегия «Цифровой Узбекистан-2030». В соот-
ветствии с этой стратегией реализуются про-
граммы цифровой трансформации регионов и 
отраслей на 2020-2022 годы. В частности, по 
отраслям разработано 443 проекта, из которых 
на сегодняшний день реализовано 194. Из 1643 
проектов, предусмотренных региональными 
программами, осуществлены 1172.

К примеру, внедрение информацион-
ной системы управления договорами в АО 
«Узтрансгаз» сократило расходы на 30 милли-
ардов сумов. Внедрение системы оплаты 360 

видов государственных пошлин через Единую 
биллинговую систему позволило сэкономить 
24 миллиарда сумов.

В целом по итогам первого полугодия теку-
щего года объем оказанных услуг в сфере 
цифровой экономики составил 7 триллионов  
200 миллиардов сумов, экспорт услуг компью-
терного программирования - 17 миллионов  
500 тысяч долларов.

Однако есть отрасли и регионы, в которых 
эта работа идет медленными темпами. Соответ-
ствующий рейтинг показывает, что в 65 органи-
зациях, 116 районах и городах процесс цифрови-
зации не организован на должном уровне.

На презентации глава государства дал необ-
ходимые поручения по ускорению проектов и 
расширению электронных услуг в регионах.

- Работа, проделанная за последние годы, 
действительно дала результаты, услуги стали 
удобнее и ближе к людям. Но цифровые техно-
логии меняются с каждым днем, открываются 
новые возможности. Поэтому необходимо 
разработать «дорожную карту» по внедре-
нию новых программных продуктов в каждом 
министерстве, государственном органе и  
регионе, - сказал Шавкат Мирзиёев.

Указано на наличие возможностей для дове-
дения объемов услуг цифровой экономики до 
16 триллионов сумов, а экспорта компьютер-
ного программного обеспечения - до 40 мил-
лионов долларов.

Подчеркнута необходимость увеличения 
видов государственных услуг, предостав-
ляемых через мобильное приложение, до 
100, в том числе за счет внедрения услуг по 
получению сведений касательно коммуналь-
ной, кадастровой, налоговой, таможенной 
сфер, пенсионного обеспечения и трудовых  
отношений.

Ответственным лицам поручено создать 
порталы министров, хокимов областей, райо-
нов и городов, регулярно анализировать разме-
щенную на них информацию.

Перед акционерным коммерческим банком 
«Алокабанк» поставлена задача создать еди-
ную платформу клиентских услуг, оказать 
финансовую поддержку стартап-проектам в 
сфере информационных технологий.

Даны указания по повышению цифровой 
грамотности сотрудников органов государ-
ственного и хозяйственного управления.

УзА

ДАНЫ УКАЗАНИЯ  
ПО РАСШИРЕНИЮ ОКАЗАНИЯ 

ЭЛЕКТРОННЫХ УСЛУГ
Президент Шавкат Мирзиёев 13 июля ознакомился  

с презентацией о мерах по внедрению цифровых технологий.
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Вложения в регионы важны как в масштабах 
государства, так и для конкретной территории.  
В этом смысле огромные стартовые возможности 
для привлечения зарубежного капитала у Навоий-
ской области: здесь большой выбор для вложения 
солидных финансовых потоков в разные области 
предпринимательской деятельности, кроме того, 
бизнесу предоставлены всевозможные льготы и 
преференции, оказывают помощь в продвижении 
инициатив. 

Каждый приход крупного внешнего инве-
стора в регионе рассматривают с позиции 
мобилизации местных внутренних ресурсов.  
В свою очередь иностранные инвесторы, у кото-
рых серьезные деловые намерения, воспринимают 
такую очевидную поддержку в качестве индика-
тора здоровья экономики региона и учитывают этот  
фактор при принятии ответственных инвестици-
онных решений.

По данным, в начале нынешнего года Ассо-
циация «Узпромстройматериалы» анонсировала 
намерение ввести в эксплуатацию в трех регио-
нах республики, включая Навоийскую область, 
23 инвестиционных проекта по добыче и перера-

ботке мрамора и гранита. 
Иностранное предприятие ООО 
«Tiancheng Stone» по добыче и пере-

работке гранитного камня полу-
чило статус участника сво-

бодной экономической 
зоны «Навои» только 

после выполнения 
обя зател ьн ы х 

критериев, предусмотренных соответствующим 
Положением о порядке проведения отбора инве-

стиционных проектов для размещения 
на территории свободных экономиче-
ских зон и регистрации участников СЭЗ, 
утвержденным постановлением прави-
тельства республики «О мерах по реали-
зации постановления Президента Респуб-
лики Узбекистан от 25 октября 2017 года  

№ ПП-3356 «О дополнительных мерах 

по повышению эффективности деятельности 
свободных экономических зон и малых про-
мышленных зон» от 16 января 2018 года. Наряду 
с созданием импортозамещающего высокотех-
нологичного производства важными условиями 
определили объем экспорта после начала произ-
водственной деятельности не менее 30 процентов 
и пятипроцентную долю иностранных специали-
стов в общем объеме создаваемых рабочих мест. 
Согласно подписанному инвестиционному согла-
шению, предприятию предоставили под разме-
щение промышленного производства территории 
завода строительных материалов бывшего АО 
«Управление производственных предприятий». 
По словам директора, это стало показательным 
примером реального отношения региональных 
властей к бизнесу в формате инвестиционной 
деятельности и усилий по созданию комфортных 
условий для миграции капитала. Более того, на 
региональный рынок китайский инвестор, имею-
щий опыт технологических наработок в сфере, 
пришел как раз с подачи нынешнего главы адми-

нистрации области Кобула Турсунова, который 
в ходе ознакомительной поездки в китай-

скую провинцию Фуцзянь несколько 
лет назад пригласил местных пред-

принимателей к совместному 
сотрудничеству. 

- Выход компании на зарубежные рынки - 
это точка роста для любого бизнеса, тем более 
для такого, как наш, - с многолетней историей и 
несколькими подтвержденными сертификатами 
в Центральной Азии, - рассказал генеральный 
директор ИП ООО «Tiancheng Stone» Лан Ёнжон 
(Lan Yongzhong). - Поэтому прежде чем войти на 
узбекистанский рынок, в частности, Навоийского 
региона, провели тщательное маркетинговое 
исследование наших перспектив на ближайшие 
пять лет на предмет выгодности предстоящих 
вложений, ориентировались на меры поддержки 
и их реальность. 

Определяющим в принятии положитель-
ного решения стал тот факт, что в Узбекистане 
наблюдается заметный спрос на природный 
облицовочный камень, хотя еще несколько 
лет назад гранит и продукция из него в боль-
ших объемах импортировались, в том числе в 
Узбекистан, из Китая. Сегодня благодаря таким 
производствам, как наше, внутренний рынок 
обеспечивается качественными товарами мест-
ного производства. В частности, поставляем 
строительным организациям продукцию шести 
из двенадцати заявленных в инвестиционном 
проекте наименований из природного сырья, 
добываемого на гранитном участке в Хатыр-
чинском районе. В данной ситуа ции для нас 

важны не суммы, а направления затрат. Все, 
что мы делаем, подразумевает активное про-
движение нашего бренда на всей территории 
Центральноазиатского региона. Например, 
открыли два торговых дома в Казахстане, 
осуществили первый экспорт, как и преду-
смотрено инвестиционным соглашением.  
В Навои планируем запустить второй завод, 
чтобы реализовать наши коммерческие наме-

рения. 
В нынешних условиях реформиро-
вания отечественной экономики 

инновационное развитие в зна-
чительной степени связывают 

с приоритетными отрас-
лями, в частности, 

химической про-
мышленностью. 

Это обуслав-
л и в а е т  

 

необходимость ускорения процессов трансфор-
мации отрасли с учетом передового зарубеж-
ного опыта. В качестве основного долгосроч-
ного стратегического направления с этого года 
определена Программа открытого партнерства 
по созданию технологических кластеров в 
химической и газохимической промышленно-
сти, предусматривающая привлечение частных, 
в том числе зарубежных, инвесторов и техно-
логических партнеров в создание новых произ-
водственных мощностей с высокой добавлен-
ной стоимостью на основе химического сырья 
и полуфабрикатов. Постановлением главы госу-
дарства «О мерах по дальнейшему реформиро-
ванию и финансовому оздоровлению предприя-
тий химической промышленности, развитию 
производства химической продукции с высокой 
добавленной стоимостью» от 13 февраля 2021 
года предусмотрено их размещение на терри-
ториях, прилегающих к крупным технологиче-
ским комплексам в составе кластеров. К таковым 
отнесены производственные и прилегающие 
к ним территории АО «Навоиазот». Осущест-
влять проекты привлечена австрийская компа-
ния Continental Construction and Supplies Trading 
GmbH, которая выступила иностранным партне-
ром СП ООО «JV Continsz». По условиям заклю-
ченного соглашения австрийская сторона произ-
вела строительно-монтажные работы, поставку 
технологического оборудования итальянского 
производства, пусконаладку и теперь запускает 
мощности нового производства в эксплуатацию.

- Инвестиционной программой Республики 
Узбекистан на 2021-2023 годы, сроки реализации 
которой подлежат ускорению, на базе АО «Навои-
азот»  предусмотрено выполнение трех крупных 
проектов по организации производства карба-
мидоформальдегидного концентрата (КФК-85), 
карбамидоформальдегидной смолы и серной кис-
лоты, - комментирует заместитель директора СП 
ООО «JV Continsz» Мухаммадали Вафаев. - Они 
формируют ядро нового конкурентного кластера. 
Это очень серьезные проекты с большим объе-
мом инвестиций. Для нас их реализация особенно 
важна в аспекте появления новых возможностей 
создания локализованной и импортозамещающей 
продукции с высокой добавленной стоимостью. 

Так, необходимость АО «Навоиазот» в КФК-85 
обусловил ввод на базе акционерного общества 
мощностей современного химического комплекса 
последнего поколения по выпуску аммиака и 
карбамида. Потребность нового завода в КФК, 
который является дополнительным химическим 
компонентом, улучшающим качество, составляет 
четыре тысячи тонн. Если бы не наш совместный 
проект, эту продукцию навоийский химкомбинат 
вынужден был бы импортировать. Более того, 
последние маркетинговые исследования показали 
широкую сферу применения принятых к произ-
водству других видов химической продукции, в 
частности, карбамидноформальдегидной смолы. 
Когда завод выйдет на проектную мощность, 
максимальные объемы производства КФК-85 
составят 20 тысяч тонн, КФС - 24 тысячи тонн, 
серной кислоты - 66 тысяч тонн. Для обслужива-
ния высокотехнологичного производства которое 
полностью автоматизировано, нашими лицензиа-
тами отобраны десять выпускников по специаль-
ности химик-технолог со знанием английского 
языка, окончивших Навоийский государствен-
ный горный институт. Всего планируется создать 
45 рабочих мест. Ценные химические продукты 
преимущественно будет использовать наше базо-
вое предприятие, а также отечественные произ-
водители. Проекты реализуются с опережением 
установленного графика почти на полгода. При 
возведении промышленного объекта были задей-
ствованы зарубежные специалисты-инженеры по 
энергетике, механике, автоматике; строительство 
вели местные профильные организации. 

Так чем же регион так привлекает иностранный 
бизнес? Ответ очевиден: хорошая индустриаль-
ная база с потенциалом к оснащению передовыми 
технологиями и такие же условия для индустриа-
лизации. 

Навоийская область.

ПОЧЕМУ НАВОИЙСКИЙ 
РЕГИОН ПРИВЛЕКАТЕЛЕН  

ДЛЯ ИНОСТРАННЫХ 
ИНВЕСТОРОВ

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Пакистан и Узбекистан избраны в 
Совет по правам человека ООН на 2021-
2023 годы. Наши государства были 
очень убедительными в поднятии вопро-
сов прав человека. Что касается наших 
культурных связей, Пакистан и Узбеки-
стан имеют общее наследие. В Паки-
стане много последователей Бахауддина 
Накшбанди. С другой стороны, нашим 
узбекским друзьям будет приятно уви-
деть прекрасные достопримечательности 
Пакистана.

Предстоящий официальный визит в 
Узбекистан Премьер-министра Имрана 
Хана станет важной вехой в укрепле-
нии пакистано-узбекских отношений в 
разных областях. Это также предоста-
вит лидерам двух стран прекрасную 
возможность обменяться взглядами 
на развивающуюся ситуацию в регио-
 не. География, религиозная близость, 
история, экономика и региональное 
развитие - все это является прочным 
фундаментом более тесных связей 
и партнерства между Пакистаном и 
Узбеки станом.

Безусловно, визит Премьер-министра 
Имрана Хана и взаимодействие между 
двумя лидерами придадут импульс 
нашему сотрудничеству. Мы очень наде-
емся увидеть после визита дальнейшее 
сближение двух наших стран во всех 
областях.

Пакистан предпринял несколько 
очень смелых и продуманных шагов.  
В частности, наша страна консолидирует 
этап развития Китайско-пакистанского 
экономического коридора (China-Pakistan 
Economic Corridor, CPEC), который не 
только будет полезен внутри страны, но 
и предоставит большие возможности для 
региональных и международных инве-
сторов. 

Посредством коммуникационной 
инфраструктуры CPEC Пакистан может 
помочь Центральной Азии, не имеющей 
выхода к морским путям, и другим стра-
нам региона получить доступ к портам.

Центральная Азия и регион, в кото-
рый сейчас входит Пакистан, историче-
ски связаны торговлей, культурными и 
религиозными узами как единое про-
странство. Было свободное передви-
жение людей и идей. Сегодня, когда 
современные научные разработки, новые  

способы и методы связи и информацион-
ные технологии изменили мировоззре-
ние населения всего мира, связь между 
этими регионами все еще кажется несбы-
точной мечтой.

Сегодня можно добиться этого, если 
будут приняты правильные решения и 
сделан правильный выбор. Предстоящая 
конференция позволит региональным 
лидерам вместе раскрыть те возможно-
сти, которые еще не открыты. 

При этом наряду с возможностями 
мы также должны осознавать вызовы, 
с которыми регион может столкнуться 
после ухода США из Афганистана.  
Мы не можем позволить Афганистану 
погрузиться в новую гражданскую войну. 
Это не принесет пользу ни афганскому 
народу, ни его ближайшим соседям.

Я высоко оцениваю инициативу  
Президента Шавката Мирзиёева по орга-
низации данной конференции. Мудрое и 
дальновидное решение - провести данное 
мероприятие именно сейчас. Думаю, это 
станет знаковым достижением и боль-
шим вкладом главы Узбекистана в разви-
тие межрегионального сотрудничества.

В настоящее время коннективность 
является ключом к успеху. Давайте 

посмотрим это на примере Европы. 
Европа видела много больших и продол-
жительных войн. В Европе также есть 
страны, имеющие возможности для мор-
ской торговли, а есть не имеющие выхода 
к морю. Пришло время, и европейские 
лидеры решили объединиться. Сегодня 
мы можем видеть, на каком уровне кон-
нективности находится Европа, уровень 
ее торговли, экономики и международ-
ного статуса. 

Точно так же просто проанализируйте 
концепцию китайской инициативы 
«Один пояс, один путь». Если бы мне 
пришлось дать определение ей одним 
предложением, я бы сказал, что все 
дело во взаимосвязанности, взаимосвя-
занности и еще раз взаимосвязанности.  
А когда есть торгово-экономическая 
активность, регион в целом развивается. 
Когда регион стремится к миру и процве-
танию, укрепляется стабильность и мир. 
Страны склоняются к разрешению кон-
фликтов путем диалога, а не с помощью 
силы, что еще больше повышает каче-
ство жизни людей в регионе. Социальная 
стабильность, высокий уровень жизни и 
мир - вот некоторые факторы, которые 
любой лидер хотел бы для своего народа.

Я вижу новую эру процветания 
и развития. И важным шагом в эту 
новую эпоху станет Ташкентская кон-
ференция. В данном контексте она 
чрезвычайно важна. Но есть еще один 
аспект - то, как мы используем эту 
конференцию для достижения чего-то  
конкретного.

Нам нужно понимать некоторые 
важные аспекты этого региона. Прежде 
всего Афганистан. Если вы посмотрите 
на карту, то обнаружите, что Афгани-
стан является основным связующим 
звеном между Востоком и Западом, не 
говоря уже о Центральной и Южной 
Азии. Эта страна, к востоку от кото-
рой расположены огромные густона-
селенные страны, такие как Пакистан, 
Индия, Бангладеш и Дальний Восток. 
А на западе это Центральная Азия и 
Иран, которые являются мостом с Рос-
сией и далее Европой. Теперь просто 
посмотрите: если Афганистан будет 
стабильным и мирным, и через него 
станут осуществляться торговля и 
коммерческая деятельность, насколько 
хорош будет этот остров мира, соеди-
няющий азиатский и европейский кон-
тиненты. Тогда населенные пункты на 

Востоке и Западе будут связаны авто-
мобильной и железнодорожной инфра-
структурой, что сократит расстояния 
и, следовательно, торговые издержки. 
Поэтому основная предпосылка дости-
жения эффективных результатов этой 
конференции - мир в Афганистане. 

Другой важный аспект - то, к чему 
мы стремимся через взаимосвязан-
ность. Пакистан - страна с населением 
220 миллионов человек, это огромный 
рынок. Пакистанские порты располо-
жены на важнейших морских путях, 
соединяющих Персидский залив, 
Индию и Дальний Восток. Страны 
Центральной Азии фактически получат 
выход к нескольким регионам. Внутри 
Пакистана создание экономического 
коридора Китай - Пакистан подхо-
дит к завершающей стадии. В рамках 
этого мегапроекта мы модернизиро-
вали и развили инфраструктуру, а глав-
ное - особые экономические зоны. Эти 
зоны предоставляют отличные инве-
стиционные возможности для бизнес-
менов Центральной Азии, чтобы они 
могли создать там свой бизнес, а также 
использовать пакистанские порты для 
получения доходов.

Посол Пакистана Саид Али Асад Гилани: 

ТАШКЕНТСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ СТАНЕТ ЗНАКОВЫМ 
ДОСТИЖЕНИЕМ И БОЛЬШИМ ВКЛАДОМ УЗБЕКИСТАНА  
В РАЗВИТИЕ МЕЖРЕГИОНАЛЬНОГО СОТРУДНИЧЕСТВА
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В рамках совместного про-
екта с ПРООН «Расширение 
возможностей женщин для уча-
стия в государственном управ-
лении и повышения их активно-
сти в социально-экономической 
жизни», Посольством Японии в 
Узбекистане и Министерством 
по поддержке махалли и семьи 
Республики Узбекистан в ТУИТ 
были организованы двухмесяч-
ные курсы для молодых людей  
с ограниченными возможностями 
(с нарушениями слуха и речи).

Занятия проводились в специ-
ализированном STEM-центре по 
обучению граждан основам зна-
ний в сфере ИТ.

Данные курсы окончили 54 
человека, среди них 26 девушек 
и женщин, а также выпускники 
школ и лицеев, домохозяйки. 
Занятия проводили преподава-
тели ТУИТ и негосударственного 
образовательного учреждения Ict 
Academy. 

Специальные учебные про-
граммы были адаптированы к 
особенностям обучаемого кон-
тингента и включали такие темы, 
как компьютерная грамотность, 
пользование государственными 
услугами в режиме онлайн (подача 
заявлений о приеме на работу или 
для получения паспорта, покупки 
лекарств через интернет, пользо-
вание нотариальными услугами 
и электронной почтой, работа на 
платформах Zoom и Skype).

В церемонии вручения серти-
фикатов выпускникам курсов при-
няли участие советник Посольства 
Японии в Узбекистане Ацущи 
Суда, постоянный представитель 
ПРООН в Узбекистане Матильда 
Димовска.

Вот только несколько историй 
выпускников этих курсов (имена 
не указаны по причинам сохране-
ния конфиденциальности).

«Эти два месяца учебы мно-
гое изменили в моей жизни. 
Научилась свободно работать на 
компьютере. Теперь можно орга-
низовать свой бизнес, заняться 
дизайнерской деятельностью».

«Два года назад умер муж,  
я осталась одна с детьми. Хотела 
чему-то научиться, чтобы иметь 

возможность прокормить себя, 
и услышала про эти курсы. 
Меня приняли, обучили работе с 
комп ьютерными программами. 
Поняла, насколько сегодня важны 
подобные навыки».

«Начинала освоение комп-
ьютера с нуля. Благодаря этим 
курсам и наставникам обрела 
веру в себя и надежду на светлое  
будущее».

«Несмотря на проблемы со 
слухом, учусь на первом курсе 
Узбекского государственного 
университета физической куль-
туры и спорта. Люблю шахматы 
и профессионально занима-
юсь этим видом спорта. Навыки 
работы на компьютере помогают 
мне совершенствоваться в этом  
направлении».

«Очень интересно было учиться 
графическому дизайну. Отрадно, 
что и для людей с нарушениями 
слуха предоставили возможность 
найти хорошую работу».

- Слушая откровения участ-
ников курсов компьютерной гра-
мотности, невольно вспоминаешь 
мудрую мысль о важности дать 
человеку удочку, чтобы научить его 
самостоятельно ловить рыбу, - гово-
рит начальник отдела Министер-
ства по поддержке махалли и семьи 
Карима Норкулова. - Эти юноши 
и девушки хотят быть активными 
членами нашего общества.

Интеграция в социум людей  
с ограниченными возможностями -  
благое дело, поддерживаемое на 
государственном уровне. И любая 
инициатива в этом направлении 
очень важна.

Ермурат Айнатдинов. 
При содействии Министерства 

по поддержке махалли и семьи 
Республики Узбекистан.

В интересах человека

ВОЗМОЖНОСТЬ  
ВЫБРАТЬ ПРОФЕССИЮ

В Год поддержки молодежи и укрепления здоровья 
населения проводятся мероприятия соответствующей 
направленности. Так, в Ташкентском университете 
информационных технологий имени Мухаммада 
ал-Хоразмий (ТУИТ) недавно вручили сертификаты 
группе молодых людей с нарушениями слуха и речи.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

В целях реализации распоряжения 9 июня этого 
года принято постановление Кабинета Министров 
«О поддержке Государственного музея Памяти 
жертв репрессий при Кабинете Министров Респуб-
лики Узбекистан и музеев Памяти жертв репрессий 
в структуре высших образовательных учреждений 
и общественного фонда «Шахидлар хотираси»». 
Согласно документу принимаются  необходимые 
меры для развития деятельности и диверсификации 
источников финансирования отделений обществен-
ного фонда «Шахидлар хотираси», изучается дея-
тельность и материально-техническая база регио-
нальных музеев.

С годами в деятельности комплекса накопился ряд 
проблем. К примеру, здание Государственного музея 
Памяти жертв репрессий на территории комплекса по 
многим параметрам не соответствует современным 
требованиям. В частности, не предусмотрены касса, 
фойе, гардеробная внутри.  Поддержание прохлады 
летом и тепла зимой в выставочных залах стало 
затруднительным. Кроме того, необходим ремонт 
крыши. Оборудование и приспособления, установ-
ленные в музее в 2002 году, устарели.

Среди основных вопросов - ограничен-
ность используемой площади: архивы и науч-
ные фонды расположены в другом конце города.  

Это препятствует эффективной организации 
музейной работы. 

Для решения этих задач на территории комп-
лекса «Шахидлар хотираси» начались строительно- 
ремонтные работы.  В целях реализации «дорожной 
карты» будет воздвигнута символическая книга 
памяти с именами жертв репрессий. Предусмотрено 
строительство отдельного административного зда-
ния для сотрудников музея. Также реконструиру-
ются здание музея и ротонда. Намечены меры по 
укреплению материально-технической базы музея.

Принимаются меры по качественному  и своевре-
менному проведению строительно-ремонтных и тех-
нических работ.

Средства на осуществление первого этапа про-
ектирования, строительства и оснащения объектов 
комплекса выделены из местного бюджета города 
Ташкента. С учетом мнения общественности пер-
воначальная проектная смета пересмотрена, вне-
сены изменения в ряд построек. В результате значи-
тельно снизились затраты. Работа по реконструкции  
конт ролируется в соответствии с требованиями 
действую щего законодательства.

Словом, будут приняты соответствующие меры 
по созданию необходимых условий для посетителей 
и превращению мемориального комплекса в одно из 
любимых мест узбекистанцев.

Мунисхон Исокулова.
«Правда Востока».

КАК ИЗМЕНИТСЯ КОМПЛЕКС 
«ШАХИДЛАР ХОТИРАСИ»

Мероприятие проведено Фондом развития 
науки и образования «Ziyo Forum». В издании 
рассказывается о выдающихся молодых уче-
ных Узбекистана: их карьере, достижениях и 
иногда тернистом пути к успеху. В альманахе 
каждая история уникальна, наполнена эмоци-
ями, кропотливым трудом, борьбой за идею  
и ее воплощение.

В течение года команда проекта собирала инте-
ресные факты из жизни героев в возрасте до 35 лет 
и знакомилась с их исследовательскими работами.

На презентации альманаха председатель попе-
чительского совета Фонда развития науки и 
образования «Ziyo Forum» Одил Абдурахмонов 
поздравил организаторов проекта с его успешным 
завершением, отметив важную роль созданного 
в Узбекистане Указом Президента от 29 ноября 
2017 года Министерства инновационного разви-
тия в целях обеспечения ускоренного инноваци-
онного развития всех отраслей экономики и соци-
альной сферы на основе передового зарубежного 
опыта, современных достижений мировой науки, 
инновационных идей, разработок и технологий,  
а также в соответствии с задачами, определен-
ными Стратегией действий по пяти приоритетным 
направлениям развития Республики Узбекистан  
в 2017-2021 годах.

Вот и фонд «Ziyo Forum» поддерживает креатив-
ную молодежь, помогает претворять в жизнь про-
рывные идеи и замыслы.

Президент Шавкат Мирзиёев в своем выступле-
нии на мероприятии, посвященном Дню молодежи, 
30 июня этого года подчеркнул: «Следующая важ-
ная задача, стоящая перед нами, - воспитать новое 
поколение Беруни, Ибн Сино и Улугбеков, Хорезми 
и Фергани. Для этого будут проводиться конкурсы 
«Последователи Беруни», «Преемники Мирзо Улуг-
бека», «Наследники Алишера Навои», организована 
система поощрения победителей».

Презентация альманаха «Ziyolilar» стала важ-
ным вкладом в решение задачи, поставленной перед 
молодежью главой государства.

- «Ziyolilar» - это не фотокаталог научных дости-
жений, а настоящее сообщество молодых умов, 
интеллектуального будущего нашей страны, - гово-
рит директор фонда «Ziyo Forum» Бобур Фарманов. 
- За год подготовки альманаха некоторые герои про-
екта успели поучаствовать в образовательных меро-
приятиях нашего фонда, выстроить коммуникацию 
друг с другом, деловой средой и зарубежными кол-
легами. Мы надеемся, что проект и другие активные 
начинания на его базе помогут ученым Узбекистана, 
объединившись, делиться идеями и воплощать их 
вместе. 

Б. Фарманов также рассказал о задумке следую-
щего альманаха, героями которого станут сто самых 
креативных студентов Узбекистана. 

В уже изданный сборник вошли рассказы об 
авторах научных проектов в сферах медицины, 
робототехники, искусства, IT, инноваций и других. 

- «Ziyolilar» для меня не только комьюнити уче-
ных и собрание интересных исследований. Такие 
проекты мотивируют молодое поколение развивать 
в стране науку, интегрировать инновационные идеи 
и улучшать нашу жизнь. В альманахе постарались 
рассказать о научных трудах максимально инте-
ресно простым и понятным языком, чтобы пока-
зать героев с разных сторон: как ученого, личность 
или «вечного студента», постоянно стремящегося 
к новым знаниям, - отметила менеджер проекта 
Севара Махмудова. 

Она также сообщила о том, что в альманахе рас-
сказаны истории около 60 молодых людей, занятых 
в 15 сферах науки и культуры. В работе над сборни-
ком приняли участие 18 авторов.

Издание «Ziyolilar» создано для поддержки науч-
ной деятельности и с целью показать стране тех, 
кто облегчает жизнь социума, делая ее более инно-
вационной благодаря своему труду. Такие ученые - 
кадровый и интеллектуальный резерв как науки, так 
и всего общества в целом.

На презентации альманаха почетные дипломы 
фонда «Ziyo Forum» были вручены Диёре Доли-
мовой, Азизу Касимову, Шоире Нуриддиновой, 
Нодиру Камолову и Ферузе Мухамедовой. У каж-
дого номинанта свои достижения. Например, 
магистр биохимии Национального университета 
Узбекистана имени Мирзо Улугбека Д. Долимова 
принимала участие в разработке для отечественной 
медицины качественной тест-системы для выяв-
ления COVID-19. Шоира Нуриддинова изучала 
проб лемы участия женщин на рынке труда. 25-лет-
ний докторант ТашГТУ имени Ислама Каримова 
Нодир Камолов разрабатывал роботов для оказа-
ния помощи детям-инвалидам с дефектами речи. 
С его помощью десятки ребятишек смогли вернуть 
навыки нормальной речи, свободно общаться со 
сверстниками.

Интересно было узнать мнение об альманахе 
некоторых его героев. 

- Неординарный проект, способствующий раз-
витию и популяризации науки Узбекистана, сразу 
привлек мое внимание, - говорит Ф. Мухамедова, 
единственная в Узбекистане пианистка со степенью 
PhD. - Это площадка знаний в креативном формате, 
охватывающая различные области науки и искус-
ства, привлекающая внимание молодежи. Благодаря 
активному участию в проектах «Ziyo Forum» зна-
комлюсь и общаюсь с молодыми специалистами из 
различных сфер, что очень важно для всестороннего 
развития. На мой взгляд, такие мероприятия - фун-
дамент для процветания науки, искусства и образо-
вания нашей страны. 

- Пару лет назад ничего не знал о молодежных 
фондах страны, - подключился к разговору А. Каси-
мов. - Но все изменилось, когда в социальных сетях 
увидел рекламу об альманахе молодых исследова-
телей. Участие в нем - это поддержка молодежи и 
возможности реализовать идеи, эффективно органи-
зовать работу. Подобные инициативы помогают раз-
вить интерес к науке и раскрыть потенциал юношей 
и девушек, которые в дальнейшем станут высоко-
квалифицированными специалистами.

История молодого человека интересна: после 
техникума работал на Навоийском горно-метал-
лургическом комбинате, будучи простым рабочим, 
электриком, поступил в местный пединститут, где 
сейчас учится в магистратуре. 

В завершение приведем еще одну цитату из 
выступления Президента Шавката Мирзиёева 
на недавнем праздновании Дня молодежи в сто-
лице: «В целях подготовки конкурентоспособных 
кадров, обладающих глубокими знаниями и ква-
лификацией, число вузов в стране доведено до 127, 
открыты филиалы 26 зарубежных вузов. За послед-
ние 5 лет квоты приема в высшие учебные заведения 
выросли втрое, в этом году студентами смогут стать  
182 тысячи молодых людей. Таким образом, общий 
охват молодежи высшим образованием достигнет 
28 процентов. А всего 4 года назад этот показатель 
составлял лишь 9 процентов».

Как видите, цифры говорят сами за себя. Благо-
даря поддержке государства в последние годы инте-
рес молодежи в нашей стране к науке растет стреми-
тельными темпами.

Аблай Камалов.
«Правда Востока».

При содействии Фонда развития науки 
и образования «Ziyo Forum».

Презентация МОЛОДОЕ ПОКОЛЕНИЕ 
УЗБЕКИСТАНА ВЫБИРАЕТ НАУКУ

В здании Центра «Маънавият ва маърифат»  
(Духовность и просветительство) прошла презентация 

проекта «Ziyolilar» «Альманах молодых исследователей».

ДЛЯ СПРАВКИ:
«Ziyo Forum» -  
фонд развития науки 
и образования. 
Приоритетные 
направления 
деятельности - 
формирование 
студенческого 
самоуправления, 
популяризация 
науки и ценностей 
образования 
среди молодежи, 
формирование 
кадрового резерва 
страны. Фонд активно 
сотрудничает  
со студенческими 
лидерами, 
отечественными 
и зарубежными 
вузами, разными 
просветительскими  
и исследовательскими 
организациями.
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Реклама

Тошкент шаҳар Мирзо Улуғбек туманидаги 27-уму-
мий ўрта таълим мактаби томонидан 1998 йилда  
Гейcман Кристина Ивановна номига берилган  
O‘R-E № 052803 рақамли аттестат йўқолгани сабабли 
БЕКОР ҚИЛИНАДИ.

Тошкент шаҳар ҳокимлиги Йўловчи транспорти-
нинг барча турлари ҳаракатини лицензиялаш ва муво-
фиқлаштириш Департаменти томонидан 2013 йил  
29 майда Исабаев Артур Маратович номига берилган 
O‘zR № 000933 рақамли шаҳар йўловчилар транспор-
тидан бепул фойдаланиш учун гувоҳнома йўқолгани 
сабабли БЕКОР ҚИЛИНАДИ. 21-2

Ни для кого не секрет, 
что возникновение 
коронавирусной пандемии 
в мире показало низкий 
уровень физического здоровья 
и здорового образа жизни 
населения Узбекистана,  
как и в ряде других стран. 

COVID-19 оказал 
негативное влияние  
на здоровье сограждан, 
страдающих прежде всего 

сердечно-сосудистыми 
и заболеваниями 
дыхательных путей, 
ожирением. 

Положение дел требовало принятия 
соответствующих мер. Под руководством 
главы государства ведутся конкретные 
действия по пропаганде массового заня-
тия спортом и формированию навыков 
ведения здорового образа жизни. Начата 
системная и эффективная работа по 
укреп лению иммунитета каждого граж-
данина, соблюдению принципов здоро-
вого питания, а также проведению меро-
приятий, направленных на повышение 
уровня физической культуры населения. 

30 октября 2020 года Президент под-
писал Указ «О мерах по широкому внед-
рению здорового образа жизни и даль-
нейшему развитию массового спорта». 
В документе отмечено: согласиться  
с предложением ряда министерств о 
создании платформы «Здоровый образ 
жизни» (www.1hls.uz) в целях пропа-
ганды ежедневной ходьбы и бега среди 
населения. Для исполнения намеченных 
задач подписано постановление Кабинета 
Министров «О мерах по организации дея-
тельности платформы «Здоровый образ 

жизни». Не так давно дан старт работе 
данной платформы. 

Ответственность за ее деятельность 
несет несколько министерств. Министер-
ство по развитию информационных техно-
логий и коммуникаций отвечает за актив-
ную работу платформы и техническую 
поддержку на постоянной основе, Минис-
терство финансов - за финансирование 
платежей, связанных с переводом денеж-
ных средств на электронные счета граж-
дан на платформе, Министерство туризма 
и спорта - за установление ограничений 
на участие граждан, нарушивших усло-
вия использования платформы, а также 
за анализ данных о них, обеспечение про-
зрачности и открытости составляемых 
рейтингов, Министерство здравоохране-
ния курирует достоверность информации 
о килокалориях продуктов, предоставляе-
мой пользователям на платформе. 

Надо отметить, подписание  
Президентом вышеназванного Указа 
стало стимулом для многих соотечествен-
ников уделять особое внимание своему 
здоровью, в частности контролю за мас-
сой тела. Даже в самых отдаленных селах 
у аксакалов вошло в привычку делать лег-
кие физические упражнения, совершать 
прогулки перед завтраком и после ужина 
по улицам родной махалли. После запу-
ска платформы эти показатели, несом-
ненно, увеличатся в разы. 

Навруз ШОЙМАРДОНОВ, 
ведущий специалист Управления  
цифровизации Министерства туризма  
и спорта Республики Узбекистан: 

- Для пользования мобильным при-
ложением граждане должны загрузить 
Google Fit на Android-устройство или 
HealthKit на iOS-устройство. Также  
необходимо зарегистрироваться через 

сайт id.egov.uz и пройти аутентификацию 
и идентификацию. Важно ввести антро-
пометрические показатели - данные о 
росте, весе, а также сведения о территори-
альном расположении.

Согласно Указу Президента на элект-
ронный кошелек граждан Республики 
Узбекистан в возрасте от 18 лет и старше 
на платформе «Здоровый образ жизни» 
перечисляются по 3 тысячи сумов - 
лицам, прошедшим десять тысяч и более 
шагов на территории Узбекистана в тече-
ние одних суток; дополнительно ежеме-
сячно лицам, прошедшим самое большое 
расстояние в каждом районе (городе), -  
по 300 тысяч сумов, лицам, прошедшим 
самое большое расстояние в каждом 
регионе, - по 500 тысяч сумов и лицам, 
прошедшим самое большое расстояние  
в республике, - 1 миллион сумов.

Министерством здравоохранения 
сформирован список о калораже около 
600 видов продуктов питания. Согласно 
ему разработана методика расхода  
употребляемых калорий посредством 

спорта. Эту работу будет выполнять  
калькулятор. 

Скажем, вы съели на обед лагман (есть 
несколько видов). Выбираете это блюдо  
в системе. Калькулятор вычисляет коли-
чество килокалорий по виду и размеру 
порции введенного яства, и вы можете 
узнать, каким видом спорта и сколько 
времени нужно заниматься, чтобы пища 
полезно усвоилась организмом. Напри-
мер, в 400 граммах маставы - 136 кило-
калорий. Их можно истратить за полчаса, 
занимаясь легкой атлетикой. 

Также через эту платформу составля-
ется рейтинг общей физической актив-
ности сотрудников каждой организации 
страны. Все это послужит обеспечению 
здорового образа жизни и укреплению 
здоровья населения.

Фозил ФАРХОД, 
член Союза писателей Узбекистана: 

- 20 июня загрузил на телефон мобиль-
ное приложение. В первый день прошел 
десять тысяч шагов, и на мой электронный 
кошелек поступили три тысячи сумов. 

Во второй день старался больше ходить 
пешком: утром на работу, в обеденный 
перерыв - домой, потом опять на работу,  
в Агентство кинематографии, оттуда 
домой, вечерняя прогулка - так 20 
тысяч шагов. День закончил небольшой  
пробежкой. 

На четвертый день почувствовал 
некоторое облегчение. Видимо, пешие 
прогулки пошли на пользу. Начал избав-
ляться от избыточного веса, настроение 
намного улучшилось. Стал правильно 
питаться: стараюсь употреблять каче-
ственные и диетические продукты, есть 
больше овощей и фруктов.

Очень рад, что появилась такая плат-
форма, благодаря которой мы можем 
поправить свое здоровье, получая при 
этом материальное стимулирование.

* * *
Прошло немного времени  

с момента запуска платформы.  
По словам рабочей группы, еще 
предстоит усовершенствовать 
программу, обогатить ее данными. 
Сегодня же пользователи могут 
получить полезную информацию по 
таким разделам, как «Продукты, 
которые способствуют улучшению 
обмена веществ», «Как похудеть 
с помощью медленного питания», 
«Какие болезни передаются через 
грязные руки?», «Гимнастика для 
рук», «Правильное дыхание - залог 
крепкого иммунитета» и другие. 

В разделе «Калории» для поль-
зователей представлены суточ-
ный рацион, примерный расход 
энергии и калькулятор калорий.  
А в Telegram-канале «Sog’lom turmush 
tarzi» («Здоровый образ жизни») 
можно ознакомиться с инструкцией 
по использованию платформы. 

Здоровье - бесценное богатство. 
И только мы сами можем сохранить 
его.

Башорат Юнусова.

За строкой Указа ПЛАТФОРМА «ЗДОРОВЫЙ ОБРАЗ ЖИЗНИ»: 
курс на укрепление здоровья населения




